

Precios de suscripción

En Gerona, un mes	1 pta
" " " " " " " "	3 pta
" " " " " " " "	5 pta
En el Extranjero, un trimestre	15 pta
Números sueltos	0'10
Anuncios línea	0'30
Comunicados á precios convencionales	
Pago por adelantado.	

EL NORTE

Puntos de suscripción

En Gerona, en la Redacción y Administración del periódico.
En Olot, imprenta de Juan Bonet.
Quedan además autorizados los presidentes de Juntas y Centros tradicionalistas insertense o no, no se devueven los originales.

PERIODICO TRADICIONALISTA

Redacción y Administración:

RAMBLA DE LA LIBERTAD 33
En el Círculo Tradicionalista.

Dios Patria Rey

SE PUBLICA

Los Miércoles, Viernes y Domingos

Documentos Augustos

De nuestro querido compañero *El Correo Español*, tomamos el telegrama siguiente que por ser de importancia capital para todos los carlistas españoles, creemos un deber reproducirlo íntegro.

Tras él publicamos el recibido por la Junta de nuestro Círculo Carlista, que el señor conde de Melgar por mandato de nuestro Augusto R... se dignó remitir en contestación al dirigido por ella el día 4.

«Barrio Mier.—Madrid,

»**VENECIA**, 5 (12'30 m.)—Agradezco de corazón tus felicitaciones y las que me elevas en nombre de la Comuni6n tradicionalista. En estos momentos de crisis suprema para España me es más precioso el testimonio de vuestra lealtad pues el verdadero patriotismo exige que os abandoneis á mi con la misma ilimitada confianza que yo pongo en vosotros, para seguir el camino que el honor y el deber nos tracen.

CARLOS.

Presidente Círculo Carlista—Gerona.

»**VENECIA**, 5—Gracias cordiales y afectuosos saludos del Señor á Círculo y Juntas carlistas.

MELGAR.

EL DIA DE S. CARLOS

Aunque las tristezas y amarguras que sufre nuestra querida Patria, privan el que los carlistas celebremos con el esplendor que sería nuestro deseo, las fiestas que nos son propias, con todo, siempre que asistimos á alguna de ellas sentimos latir nuestro corazón á impulsos de una risueña esperanza próxima á trocarse en palpable realidad.

Esto que nos acontece siempre, adquirió mayores proporciones, al celebrar el jueves último la fiesta onomástica de nuestro R....

Muchos fueron los carlistas que asistieron al oficio que fué cantado en la capilla de San Narciso, con todo y ser muy pocos los avisados.

Por la noche á la hora anunciada, tuvo lugar en los salones de la sociedad «Centro Moral Gerundense», la velada literario-musical organizada por la Juventud Carlista Gerundense.

Por efecto del mal tiempo, no pudieron asistir á la misma muchas familias de amigos y correligionarios pero con todo, aun puede decirse que la concurrencia fué más que regular. Presidió el acto el presidente de la Juventud Carlista, don Francisco J. Majuelo, dedicando con frases galanas un sentido recuerdo á nuestro Jefe. A continuación fueron leídas por varios individuos de la Juventud, sentidas é inspiradas poesías dedicadas á nuestro R.... alternando con inspirados fragmentos de música, ejecutados por el cuarteto que dirigía el reputado maestro señor Frigola. El notable tenor señor Gomis dejó oír á aquel auditorio su vibrante y delicada voz, alcanzando al final de cada uno de los números que cantó nutridos y prolongados aplausos.

El señor Ferrusola y el señor Tremols leyeron inspiradas poesías originales, que fueron sumamente aplaudidas.

Luego el distinguido abogado y querido amigo nuestro Sr. Cumané, pronunció una notable improvisación en la que puso de relieve la desorganización y desbarajuste de los partidos liberales pintando de mano maestra la situación aflictiva de España y demostrando que únicamente puede alcanzarse la regeneración de la Patria con el triunfo de los principios tradicionalistas.

Dijo que «los partidos imperantes viven sin ideas propias, y no se inspiran en los sentimientos del país, son como cuerpos sin alma, que sus actos solo responden á las exigencias del más refinado egoísmo: de ahí que, cuando surge entre sus hombres la discordia, se descomponga el partido disgregándose cada una de sus moléculas». Añadió así mismo «que la subida al poder del partido liberal no fué reclamada por la nación, obedeciendo tan solo á exigencias de ese turno pacífico que en estos momentos se hizo forzoso ante la *debacle* del partido conservador.

Hizo notar la injusticia enorme que comete el gobierno al conceder la autonomía á Cuba, ante la imposición de los yankees y no reconocer á las regiones españolas aquellos derechos que de justicia le corresponden: porque las regiones de la península se alzaron en armas en defensa de derechos que no afectaban á la integridad de la patria, se les arrebató aquello de más sagrado que tenían, sus franquicias, sus fueros, las bases de su constitución veneranda: en cambio la región cubana alza pendón de rebeldía contra la soberanía española, pretendiendo de manera violenta emanciparse de la madre patria y los gobiernos liberales despues de consumir nuestra riqueza, empeñar nuestro crédito y derrochar la sangre del pueblo, cometen la enorme injusticia de conceder á aquella región derechos que hoy son causa de deshonra y servirán en plazo no lejano para romper definitivamente el lazo que unia la preciada Antilla con la soberanía española.

«Un pueblo no puede vivir sin que presida sus actos principios de justicia; por desgracia el pueblo español hace mucho tiempo contempla los desastrosos graves de los gobiernos y toca las desastrosas consecuencias de esta falta de justicia en las esferas gubernamentales. De ahí que cunda la corrupción en todas partes y es que cuando la desmoralización viene de arriba es avalancha que todo lo invade. El anarquismo es hijo de esta falta de justicia, de esta corrupción que de la vida política trascendió á la vida social.

Añadió que un celebre historiador refiriéndose á la primera guerra civil dijo que en los campos de España se trababa la gran batalla que presentaba Europa á la revolución francesa. Realmente entonces se inició esta campaña pero en estos dias en que por desgracia se han tocado ya todas las consecuencias de la nefanda revolución es cuando nuestro Augusto Jefe en representación de todos los intereses legítimos presentará la gran batalla y se decidirá de una vez, si España ha de vivir en manos de la anarquía ó ha de tener un gobierno paternal que se inspire en la justicia y procure la riqueza y prosperidad de nuestra querida patria.

Dijo que Don Carlos era el restaurador de todos los derechos, terminando su discurso con una sentida felicitación al señor Duque de Madrid.

Terminados tan elocuentes párrafos, la concurrencia tributó á nuestro amigo una cariñosa ovación.

El señor Presidente de la Juventud Carlista cerró la velada con estas ó parecidas palabras: «Este ha sido el pequeño recuerdo, el obsequio humilde que la Juventud Carlista de Gerona ha dedicada á su amado R... en su fiesta onomástica.

Razones de alta prudencia nos vedan hoy el expresarnos con todo aquel calor, que sienten nuestros pechos juveniles, pero dia vendrá y no está muy lejano, en que, como las flores su caliz.. podremos

abrir el libro de nuestros corazones para escribir en él una de las páginas más gloriosas de la Historia Patria.

Millones de jóvenes entusiastas por la Causa de la Tradición Española, simbolizada en las palabras hermosas de Dios Patria y Rey, se unen á nosotros en estos instantes para entonar juntos la plegaria ferviente de amor y esperanza que sentimos anidar en el fondo de nuestras almas para enviar al egregio desterrado de Venecia, la expresión sincera de nuestro filial amor y el deseo ardiente que todos tenemos de verle compartir pronto con nosotros las alegrías y las tristezas de la España Católica.

Dudar no cabe, dijo que esta será la última vez que elevarémos á tierras extrañas nuestra felicitación al R... porque es un hecho del que no puede dudar nadie, que la Patria Española está sumida en un estado tal de desmoralización y decadencia, que solo la mano de Dios omnipotente, tendida al más humilde de sus hijos, puede salvarla.

Finalizó dando las gracias á la concurrencia.

NOTAS POLÍTICAS

La cuestión de Cuba verdadero nudo gordiano de nuestra política, se va entredando á más y mejor.

Los liberales que al subir al poder creyeron allanar todas las dificultades y suavizar todos los rozamientos que han producido los problemas coloniales, están que no les llega la camisa al cuerpo, toda vez que ni la autonomía resulta, ni la misión de Blanco surte el efecto apetecido.

Y en prueba de esto no hay más que leer el siguiente telegrama que desde la Habana ha expedido á *El Imparcial* un periodista muy amigo del actual Capitán General de la Isla. Dice así: «Segun mis informes, equívocanse grandemente quienes crean que el nuevo Capitán General piensa fiarlo todo á las reformas políticas. *Tengo entendido que se hará la guerra con más energía que nunca.*»

Ni más ni menos que lo que presumíamos. Plancha monumental para la política fusionista y más grande aun si esta es posible, para el general Blanco que en esta ocasión habrá comprendido claramente que solo está llamado á remendar zapatos quien tenga el hábito de ello, como tambien no puede nadie á meterse á diplomático, cuando no sea esta su vocación, á menos, claro está, que haga cada *corazonada*... que nuble el sol.

Y á decir verdad ¡plásticas son las consecuencias que de esta *promiscuación* de aptitudes, va á tocar el *heroic* de Maruhit!

Pues nadie ignora cuan despretigiado quedó de su campaña de Filipinas y todo el mundo comprenderá ahora su fracaso en la de Cuba. ¿Puede darse... peor estrella? ¡Bien duramente, por cierto, habrá comprendido Blanco, lo que cuesta hacer el oficio de primera parte de la compañía que dirige el pésimo Moret!

Nuestro criterio, expuesto claramente otras veces, de que solamente *la guerra debía acabarse con la guerra*, (caso de querer mantener nuestra soberanía en Cuba) no podía tener más plena confirmación, aunque esto no será bastante para hacer comprender á los hombres encargados de guiar nuestra política, que el camino emprendido no es el más seguro para llegar á feliz término, ni que la autonomía, ha de ser lapanacea que ha de curar la herida profunda, abierta al corazón mismo de la Patria. Y así lo ha comprendido Blanco, dando por boca de un amigo suyo, la contestación más clara que darse puede, á las pueriles alegrías de nuestro gobierno, coreadas por la prensa de gran circulación de Madrid, que creía haber descubierto con la autonomía un tesoro de mucho más valor, que cuanto pudieran valer los inmensos montones de oro encontrados en Alaska.

—De nuestra política interior valdria más no hablar, pues que hasta el menos aprensivo no puede estudiarla sin que la vergüenza le enrogezca el rostro, al ver imperante y endiosada, la falsedad, la opresión, la envidia y... todos los siete pecados capitales, en esta tierra clásica de la nobleza, verdad, hidalguía y sentimientos cristianos.

Si apartamos la vista de los conservadores, por creer demasiado reciente su descrédito por su caída, y la fijamos en el partido liberal, no vemos allí aquella moralidad y cualidades recomendables que hacen simpático un gobierno, ni mucho menos, aquel desinterés y afán por las prosperidades y bienestar de la Patria que exigen del gobierno, el estado aflictivo porque atraviesa España.

Cuando necesitárase emulación en todos en bien del País; cuando sería preciso que á las energías y honradez de los pequeños, respondiesen igualmente las energías y honradez de los grandes; cuando convendría que súbditos y gobernantes inspirándose en altos sentimientos marchasen al unisono, en cuanto conviene á la solución de nuestros gravísimos problemas, parece que solo guían á nuestros grandes caciques sed de ambición, deseos de venganza, que podrán saciar escudados en su mayor fortaleza y en la seguridad de que no han de ser relevados, por no haber ya quien quiera cargar... con el muerto.

Así vamos andando en esta tierra de pocos cuartos (?) y... mucho humor.

Y sino que lo digan... cómicos y toreros.

—De Filipinas solo podemos manifestar á nuestros lectores, que el general Primo de Rivera, sigue muy bien... en su importante salud.

—Quienes á última hora parecen dar verdaderas muestras de actividad, son los conservadores.

No han sido suficientes los cabildos del famoso Directorio para formar una hermosa componenda con Silveira, que ahora sale el señor don Paco, dispuesto á dar una carga, pero formal, á los elementos silvelistas y á cuantos oliendo que nunca ó muy tarde, volverían á ser poder continuando en las filas del canovismo, han desertado afiliándose ó bien al partido liberal ó bien á los puritanos y defensores de una selección... que es imposible.

De modo, que al señor Silveira le ha salido un obstáculo que ha de dificultarle en gran parte el formar un numeroso partido. Si es que no se le hace imposible.

Persistiendo en su idea, el señor Romero Robledo convocó para anteaer, una reunión de diputados y senadores conservadores para oponerse resueltamente á los manejos del Directorio. Su resultado lo estudiaremos en nuestra próxima edición.

K. Listo.

LÁTIGAZOS

Despechado el *Boletín Republicano* por el entusiasmo siempre creciente de la juventud gerundense por don Carlos, le dedica en su último número un artículo al que materialmente no hay por donde cojerlo. Si con las pruebas que en él se alegan, no se dan aún por convencidos los jóvenes de Gerona, suya será la culpa, pues las razones en que el *Boletín* se apoya son convincentes, persuasivas y de todo punto irrefutables. Quien lo dude vea la muestra.



Dice el articulista:» La juventud gerundense y especialmente la ilustrada, difícilmente podrá aceptar un puesto en el partido que dá en llamarse tradicionalista sin explicar la clase de tradición por el defendida y proclamada.»

¡Eso es frescura! Por su desenfado en hacer las más absurdas afirmaciones sin corroborarlas con ninguna prueba, se conoce ya á la legua que es el chico liberal á macha martillo y republicano por añadidura. Suponiendo piadosamente que su intención no era mentir y engañar al público, hay que creer que dicho señor jamás se ha tomado la molestia de leer nuestro programa. Si quiere, pues, hacerlo, sírvase indicárnoslo y se lo regalaremos con mucho gusto; pues así, viendo allí expuesta y explicada la clase de tradición que defendemos, seguros estamos de que, en obsequio á la verdad, rectificará la afirmación que nos ocupa.

Nosotros, en cambio, le pedimos también que haga el favor de explicarnos qué clase de tradiciones defiende su partido: pues, francamente, no sabemos cuáles son. Y puede estar convencido de que, si nos demuestra que es tradicionalista defendiendo su actual programa, en modo alguno le negaremos tal cualidad.



Y continua el articulista de marías:» Sería ofender á esa misma juventud el suponerla ignorante de la completa armonía que existe entre el poder supremo de la Iglesia católica y la República francesa; de las aspiraciones que abrigaba el malogrado estadista Ruiz Zorrilla que tenía á su lado el ferviente católico don Isidoro Ternero, y esperaba en el día del triunfo tener el Nurcio de Su Santidad en Madrid; de los propósitos que animan á los actuales prohombres del republicanismo español para con la cabeza visible de la Cristiandad.»

¡Gracias por el favor que nos dispensa al suponernos tan sabios! Desearíamos que no fuera V. tan fino y tan amable. Ya puede V. sin reparo alguno ni temor de ofendernos, suponernos ignorantes de cuanto afirma y demostrarlo para que no se nos ocurra duda alguna. Porque, á la verdad, es esto tan peregrino que nos atrevemos á ponerlo en cuarentena....

Aunque... bien examinado, tal vez tenga V. razón. Pues ahora recordamos que la República francesa ha arrancado el Crucifijo de las escuelas y á las Hermanas de los Hospitales... ha prohibido las procesiones católicas, ha pensionado los seminarios heterodoxos y gravado á las Ordenes religiosas con impuestos exorbitantes que las arruinan..... en fin, que está V. en lo cierto, pues esto demuestra que existe una armonía completa entre aquella República y la Iglesia. Y en cuanto á Ruiz Zorrilla (q. e. p. d.) ¿quién ignora los deseos que le animaban á favor de la Iglesia y lo mucho que la favoreció durante su gobierno? Basta leer la historia para convencerse! de que sino parecía un Constantino fué solo porque... era todo lo contrario.



Respecto á los republicanos actuales, son ya de todos conocidos el amor sublime y la veneración profunda que profesan á todo lo que sabe á catolicismo. Por sí á algún malicioso se le ocurriera alguna duda, ahí van unos cuantos textos entresacados del mismo número del *Boletín Republicano* que llevarán al ánimo de todos la persuasión más completa.

Hablando de la velada celebrada el día 1.º de Noviembre en el «Centro de Fusión Republicana» dice que uno de los oradores atacó á los representantes modernos del catolicismo, los cuales dijo, predicaban y practican todo lo contrario de las doctrinas de Cristo». Otro de los aradores» habló sobre lo de Filipinas atacando con dureza á los frailes y demás órdenes religiosas del Archipiélago». Otro dirigiendo sus ataques al clero, dijo que éste, en vez de cuidarse de servir solo á Dios, en nombre suyo se atreve á engañar y oprimir á la Humanidad».

En un artículo lleno de impiedades que inserta en el mismo número, dice: «La humildad que se predicaba (por la Iglesia) no era ni mas ni menos que la abdicación de las facultades humanas en aras de un infinito, que se complacía en la bestialización de las criaturas.»

De todo esto se colige que los corazones de los modernos republicanos son volcanes de amor místico, pero tan ardientes que dan que temer con fundamento una explosión que inunde de llamas los templos y conventos y dé al mundo una segunda representación del espectáculo del año 35.

Por fin: si, apesar de todas estas razones, la juventud gerundense aun no se decide á seguir los consejos del *Boletín Republicano*, sírvale á éste de consuelo la noticia de que los estudiantes madrileños han fundado un «Comité Escolar Tradicionalista» y que este proyecto ha producido bastante entusiasmo entre los estudiantes de las demás Universidades.

P.

DESDE SAN FELIU DE GUIXOLS

De nuestro redactor-corresponsal

Sr. Director de EL NORTE. (1)

—Acabamos esta semana el novenario de almas que atrajo numeroso concurso de fieles á la Iglesia Parroquial. La comuion que se verificó el penúltimo día por ser festivo fué muy concurrida, señal evidente de que ha germinado y producido copiosos frutos la semilla que ha depositado en los corazones de los fieles el Rdo. Damian Planas misionista de Bafiolas, quien á la par que llenaba de salutifera doctrina todos sus sermones, les daba agradable, atractiva forma y los pronunciaba con apostólica unción.

—Esta culta población de San Felú, no contenta con poseer innumerables centros docentes de primera enseñanza y el Colegio-Vidal de segunda, trata de enriquecerse con otro centro docente.

Ha comprendido que el desarrollo del espíritu ha de ir al unisono con el del cuerpo para que este no se resienta, y trata de establecer un Gimnasio en toda regla, cuya instalación ha concedido el Ayuntamiento que se hiciera en el ex-monasterio. Muy de alabar es, y nosotros no queremos ser los últimos en hacerlo, el progreso intelectual y físico siempre que vaya convenientemente hermanado con el moral. Adelante, pues.

X.

(1) Esta correspondencia fue recibida el sábado y no pudo insertarse el número pasado por exceso de original.

N. de R.

NOTICIAS

LOCALES Y REGIONALES

—No solamente algunos periódicos de esta capital, sino también los de la provincia casi en su totalidad, protestan indignados contra los actos llevados á cabo por el señor Roure, durante el breve espacio de tiempo que ha ejercido el mando de nuestra provincia.

Nosotros en esta cuestión, que da una medida de la bondad del actual sistema, no ponemos ni quitamos rey como vulgarmente se dice, esto es, al paso que lamentamos que el demasiado poder sea el arma con que se aniquile al adversario, cosa que no es noble, ni caballaresca; sentimos también que estos actos, (sin que los queramos justificar jamás,) tengan alguna explicación en el derecho de represalias, por otros actos iguales ó similares cometidos en situaciones anteriores.

En este verdadero pugilato de influencias y ambiciones seguramente no serán los intereses de la provincia los que ganen más en ello, cosa según nuestras noticias empieza ya palpase.

Afortunadamente, aunque las noticias que tenemos sobre nuestro actual gobernador civil son algo contradictorias, con todo, no podemos menos de alabar sus primeros actos, con los cuales ha demostrado saber sobreponerse á esas miserias políticas, que tanto degradan al hombre que las ejecuta, por significar con ello su poco conocimiento de sí mismo, dejándose avasallar por algo caduco y terreno y del cual solo pueden resultar amargos contratiempos y serios disgustos en su bienestar particular y en el de la comunidad cuya presidencia ejerce.

Este es nuestro criterio franco y leal, el cual exponemos con toda la libertad que permite nuestro apartamiento por igual de tirios y troyanos.

—Continua el tiempo inseguro y excesivamente húmedo, lo que es causa de que se generalicen los resfriados y otras enfermedades, en particular de reumatismo, con gran contentamiento, por supuesto, de Herboristas y demás personas que procuran el bien del prójimo.

—Ha sido nombrado Delegado de Hacienda de esta provincia don César Ordax Avecilla, exgobernador civil de varias provincias, quien desempeñará el cargo en comisión.

—Ha obtenido en la Universidad Central, el grado de Doctor en Derecho, con la calificación de so-

bresaliente, nuestro distinguido y queridísimo amigo, D. Agustín Vilá y Doménech, alumno de este Seminario Conciliar.

Reciba el nuevo Doctor nuestra más entusiasta felicitación.

—Tanto la función representada el sábado último como la del domingo en que se despidió la compañía, produjeron pingües beneficios á la empresa de nuestro Coliseo. Y en verdad que el público salió muy bien impresionado de ambas; pues tanto *Luccia di la Mer Moor* que se cantó el último sábado, como *La Sonámbula*, beneficio de la Sra. Bianchini, estuvieron muy bien interpretadas por todos los artistas, que cosecharon muchos aplausos.

En resumen; muy bien puede decirse, que el público de Gerona y la Empresa se han divertido mucho... pero con un *poquitín* de diferencia.

—Igual sino más aun debemos decir de la sección dramática del CENTRO MORAL GERUNDENSE.

Han contado por llenos las funciones, han reunido en aquellos salones la *creme* de nuestra capital y su provincia, han obtenido todos sus actores grandes ovaciones que han brillantado la justa fama de que gozaban y por fin de fiesta, han sido obsequiados con un espléndido refresco, gracias á la munificencia de un señor, que se desvela por la buena marcha de aquella culta y católica Sociedad.

Pedir más sería *golleria*.

—Hemos tenido ocasión de admirar dos campanas fundidas en los acreditados talleres de don Esteban Puig (Pallés), que se colocarán en la iglesia de Masanet de Cabrenys el día de la fiesta mayor. Una de ellas pesa trece quintales y la otra nueve; en ambas están muy bien grabados varios bajos relieves y en la primera hay una inscripción que dice:

Suspensa entre cel y terra
so missatgera de Deu
pera ensenyar á mon poble
quin es lo camí del cel.

Está bautizada con el nombre de María de la Concepcion. La inscripción de la otra dice:

«Venite et videte opera Domini que posuit prodigia super terram»; esta se llama María de los Dolores: tanto las campanas, como las inscripciones y bajos relieves, están trabajados con el mejor esmero y acreditan una vez más la fama de que, en estos difíciles trabajos, goza desde hace muchos años el señor Pallés.

—Por varios individuos de las brigadas municipales, se está procediendo al arreglo de varias baches que por efectos de las últimas lluvias se han producido en algunas calles de esta capital.

Y ahora que ha empezado esta operación, ¿no podría, señor Alcalde, arreglarse la desigualdad que en muchos sitios del adoquinado de la calle de la Cort Real se nota?

Lo pide, además de la comodidad de los transeuntes, el buen aspecto de aquella vía.

—Han sido nombrados capellan custodio del Santuario de Nuestra Señora de los Angeles, y coadjutor del Puerto de la Selva respectivamente los Reverendos don Isidro Triadú y don José Johera, coadjutores que eran el primero de Serriñá y de Agullana el segundo.

—Hoy se verá en esta Audiencia Provincial, el juicio por jurados de la causa procedente del Juzgado de Figueras sobre robo contra Ana Serradell y José Florensa á quienes defenderá el ilustrado abogado de este colegio don Juan Vidal de Llobatera, bajo la representación del procurador señor Ramón Budó. Será ponente el Presidente señor Pinazo.

—Mañana tendrá lugar el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Figueras sobre incendio contra Pedro Falcó Olivet. Abogado don Ildefonso Ruiz; procurador don Rafael Coraminas; ponente señor Gay.

—Hoy y mañana tendrán lugar en la Iglesia del seminario, solemnes cultos en honor de su patron San Martín.

Además de cantarse esta tarde solemnes completas, mañana á las 7 y media habrá comunión general, y á las 10 solemne oficio.

—Esta tarde á la hora señalada, celebrará sesión de segunda convocatoria nuestro Cabildo Municipal, por no haberse reunido anteayer suficiente número de concejales.

—Pasado mañana se cantará en la Iglesia de este Seminario Conciliar, un solemne oficio funeral, para el eterno descanso del alma del que fué Vice-Rector

de aquel establecimiento docente, M. I. Sr. Dr. Don Luis Puig de la Bellacasa. (Q. E. P.)

—Ha sido encontrado en el sitio conocido por *Palanca de Medià*, de aquel termino municipal, el cadáver del infortunado Salvador Bartrina, que como saben nuestros lectores, pereció ahogado el jueves último.

—Desde el número próximo se publicará en Barcelona el quincenario, que con el titulo de *Lo Regionalista*, veía, la luz pública en esta capital.

—Al Reverendo don José Burch y Vantós que actualmente presta sus servicios en la parroquia de San Felix de esta ciudad le ha sido concedido el beneficio residencial de la parroquia de San Eteba de Olot, vacante por el traslado del Reverendo D. Francisco Rocafiguera que lo disfrutaba.

Felicitemos sinceramente á nuestro amigo.

—Ha sido nombrado oficial 5.º de la intervencion de Hacienda de esta provincia, don Rafael Martell, director que ha sido del semanario titulado *D. Joaquin*.

En cambio, dícese ha sido declarado cesante don Joaquin Ruiz Vicent, oficial de la Administracion de Hacienda de esta provincia, trasladado hace pocos días á la de Pamplona.

¿Cuanto puede contribuir á ejecutar obras de misericordia el cambio de gobierno!

En sustitucion del señor Martell se ha encargado de la direccion de *Don Joaquin*, don Bartolomé de Roselló.

—Víctima de rápida y cruel enfermedad ha fallecido en la villa de Amer el virtuoso y celoso cura párroco de aquella población Rdo. don Miguel Miser (R. I. P.)

—Por noticias que hemos recibido de varios puntos de la provincia, sabemos que las últimas lluvias han causado inmensos daños materiales.

Sobresale en primer termino el magnifico puente de hierro de Tordera que, desprendido de uno sus lados, fué arrastrado por el impetu de la corriente, cual si fuese un debil madero, siendo asi que pesaba mas de veinte toneladas.

Despues, por haberse desbordado la riera de Santa Coloma de Farnés, inundose la Iglesia y algunas casas de Rindarenas.

Lo propio ha sucedido en Mieras por el desbordamiento de la riera «Merdensa» y otros puntos.

—Nos comunican de L'oret de Mar, que gracias á las gestiones practicadas por el celoso alcalde de aquella población don Félix Torras, pronto será un hecho instalación del alumbrado electrico en dichapintoresca villa, habiendose encargado de la instalacion la casa Planas, Flaquer y C.ª de esta ciudad, y suministrando el fluido la *Eléctrica Jalpé*.

Creese que la inauguracion oficial de la linea tendra lugar á últimos de Diciembre.

—Cortamos de un apreciable colega de la provincia la siguiente noticia por lo significativa.

«Apenas si se ha hablado de la próxima disolución de las actuales Cortes y ya un aspirante á la representación de este Distrito ha hecho sudar las prensas, y dirigido sentidas circulares á varias distinguidas personalidades de la región, solicitando su valioso apoyo.»

¡Y pensar que es un cargo gratuito! En España asombra el numero de *procuradores*.

—Ha tomado posesión en Barcelona del mando del Batallón de Cazadores de Figueras, cuyo Jefe ha sido nombrado, el teniente coronel don Federico Santa Coloma, Jefe que había sido del segundo Batallón de San Quintín de guarnición en Olot.

—A la avanzada edad de 84 años ha fallecido en el pueblo de Estañol, el Rdo. D. Juan Soler cura-párroco de aquella población.

Era el finado un modelo acabado de santidad y rectitud de costumbres, verdadero padre de los pobres, dedicando todo su cuidado al bienestar de sus feligreses, quienes lloran la muerte de su celoso pastor. (Q. E. P.)

—Se ha dispuesto se devuelvan 500 pesetas de las 2.000 que depositó para verificar la redención del servicio militar activo de su hijo, al vecino de Torroella de Fluviá, don Juan Amiel Mas.

—Comunican de Figueras que señaladas para el día 14 del corriente las elecciones en los distritos primero y segundo de aquella ciudad por haber sido anuladas las en ellos verificadas en Mayo pasado, hay grande preparación á la lucha para ver de sacar triunfantes á los respectivos pretendientes á los sillones concejiles.

Lucharán los republicanos en frente de la coalición monárquica llamada «Centro Electoral Católico».

—Ha recibido en la Universidad Central la investidura de Doctor en derecho civil y Canónico, el joven é ilustrado abogado de Barcelona D. Juan Mon y Bascós, natural de Santa Coloma de Farnés, teniendo por ponentes en tan solemne acto á los doctos catedráticos de la Central D. Matias Barrio y Mier y D. Francisco Cuevas, y en el que desarrolló el siguiente interesante tema «Importancia del Pontificado en el Derecho internaciona!» mereciendo la calificación de sobresaliente.

Felicitemos sinceramente al nuevo Doctor.

SECCION RELIGIOSA

Santos de Hoy.—S. Andrés Avelino cf.

Santos de Mañana.—S. Martín ob.

Cuarenta horas.—Iglesia de la Congregación.

Corte de María.—Día 10 Ntra. Sra. del Loreto en los Dolores.

Día 11 Ntra. Sra. de Amor Hermoso.

LUIS BASSOLS

Ciudadanos núm. 20—GERONA

Compra y venta de Valores cotizables en la Bolsa de Barcelona

Compra y negociacion de Cupones y Oro. Cambio de monedas.

BOLSA

LUIS BASSOLS

Ciudadanos, 20

Día 9 Noviembre de 1897

	Conta- do.	Fin mas	Próxi- mo.
Denda interior. 4.º/.		63'10	
» exterior. 4.º/.		79'40	
Billetes Cuba 1886.	92'90		
Id. id. 1890.	76'85		
Banco Hispano Colonial..		00'00	
Acciones F. C. Norte España.		23'20	
» » Francia.		19'90	
» » Orense.		00'00	
Obligaciones T. B. y Francia 6.º/.		96'00	
» » 3.º/.		53'25	
» no hipotecadas.		87'12	
» Almansa 5.º/.		51'25	

Últimos cambios conocidos

DE

Paris

Renta exterior.	59'71
Acciones F. C. Norte España.	81'00

Giros

Paris.	33'90
Londres.	33'70

Premio del Oro

Alfonso.	32'00
Isabel.	16'50
Onzas.	33'00
Monedas de 20 pesetas.	32'60
Id. 10 id.	00'00
Pequeño.	00'00

Cupones

Vencimiento 1.º Octubre 1897.

Billetes Hipotecarios Cuba.	32'00 7/8 beneficio
Exterior.	31'50 7/8
Interior y Amortizable.	02' 1/2 daño

GERONA

Imprenta y Encuadernación de Manuel Llach.

ESTAMPERIA CATOLICA



Grande y variado surtido de estampas, cromos, sacras, molduras, gale-
rias, esculturas, tornería y un buen surtido de imágenes de maderas, es-
caparates de todas clases a precios reducidos.

3, Plaza de las Castañas, 3.--GERONA

ESPAÑA LA CATOLICA

FABRICA DE CERERIA

—DE—

FRANCISCO DELCLOS

CALLE VILALLONGA 20 Ó SEA CERCA LA ESTACION DEL FERROCARRIL
FIGUERAS

Esta Fábrica es la única en toda la Provincia de Gerona que se dedica exclusivamente
a la compra y venta de ceras amarillas de abejas elaborando los cirios de la misma cera
con la marca en cada cirio EL CALIZ SAGRADO 20 Reales Kilo.

Tambien esta casa es la única que fabrica las velas ó cirios de productos de
plantas ó sea la cera vegetal, primera calidad, recomendada por su economía en ciertas
funciones religiosas. Precio:

Cera Vegetal 1.ª 12 reales y medio el kilo.

Cera Vegetal 2.ª 10 reales kilo.

Recuerdo a los Rdos. Sres. Curas párrocos la Circular de Julio de este año 1897 de
Arzobispo de Sevilla en la cual hacia presente no podia hacerse uso de las velas Esteá-
rinas (*vulgo espelmas*), en los templos Sagrados prohibiendo el uso de tan repugnante cla-
se bajo gran responsabilidad de Conciencia.

Las velas de Estearina (*vulgo espelmas*) preceden de la grasa de los carneros, bueyes ó
caballos sacrificados: por lo cual está prohibido el alumbrado con dichas velas en el tem-
plo Católico, aunque sea por Ornato: pues en su sustitucion pueden emplearse las velas
de cera Vegetal, de 4 reales libra. Hay tamaño corto como las (*Espelmas*).

Unica casa en esta Ciudad que por tal concepto tributa al gobierno conforme marca
la ley.

FONDA PENINSULAR

(ANTIGUA SAN ANTONIO)

JUAN NICOLAS

Progreso, 3. Gerona

GALLART Y COMPAÑIA

Constructores de máquinas

GERONA

Turbinas y motores hidráulicos, sistema moderno con rendimiento máximo.
Especialidad en máquinas de vapor y calderas.
Trasmisiones de fuerzas de todas clases, con engranajes, cables algodón ó cáñamo y
eléctrica para grandes distancias.
Instalaciones de fábricas de harinas empleando cilindros ó piedras.
Telares mecánicos de varios sistemas.
Bombas y norias de varias clases para elevaciones de agua.
Máquinas para la industria aceitera con cilindros y prensas hidráulicas, alfa
(trulls) prensas de engranaje ó palanca.
Maquinaria para la fabricación de curtidos.
Fundición de hierro y bronce de toda clase de piezas para industria y construcciones.

PASCUAL PERUCHO



DENTISTA DE LA REAL CASA

Licenciado en el Colegio de Dentistas de Paris y aprobado en la Facultad
de Medicina de Madrid.

EX-OPERADOR Y JEFE DE TALLER DE LA CASA DEL DOCTOR PRETER DE PARIS
Y PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES

tiene el honor de ofrecer su gabinete de operaciones

Subida al Puente de Piedra, núm. 2, esquina a la Plaza de la Constitucion

GERONA

Tratamiento de todas las enfermedades de la boca. Especialidad en la construcción
de dentaduras artificiales, sin ganchos ni resortes, garantizadas por un éxito completo.
Empastes de todas clases, y orificaciones al oro puro.
Los jueves y viernes por la mañana de cada semana, estará en su gabinete esta-
blecido en Figueras, calle Nueva, núm. 18, piso 2.º

DISPONIBLE

DISPONIBLE